
 
旅遊事務專員２００８／０９年度香港青年大使計劃委任暨頒獎典禮致辭全文

（只有中文） 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊  

  以下為旅遊事務專員區璟智今日（八月十二日）在２００８／０９年度香港

青年大使計劃委任暨頒獎典禮上致辭全文： 

 

王（䓪鳴）博士、陳（家樂）律師、各位嘉賓、各位青年大使： 

 

  大家好！很高興再次出席「香港青年大使計劃」的委任暨頒獎典禮。 

 

  由香港青年協會與旅遊事務署合辦的香港青年大使計劃，轉眼已踏入第八個

年頭。這個計劃自推出以來，我們共委任了超過 1,300 位青年大使。究竟這個

計劃有什麼吸引力，可以匯聚一群傑出青年學生呢？參加這項計劃的同學選擇在

難得可以輕鬆一下的暑假接受四個星期的訓練；然後在緊隨一年的周末或假日駐

守在主要的旅遊景點，向旅客推介香港；並且在就讀的學校，費盡心思籌辦各類

活動，向朋輩推廣「好客文化」。這一切一切，全賴大家一個堅定的信念：就是

盡自己的一分力，令每一個碰上的訪港旅客都感到賓至如歸。旅客的一句多謝，

已足以令大家的努力得到滿足的回報。 

 

  早前有一對來自湖北武漢的 70 多歲老夫婦首次來港旅遊，回鄉後特意致函

特首，激動地讚賞香港的景點及市民殷勤的協助。他們憶述在遊港期間曾經迷

路，在街頭問路時遇到熱心的香港市民和警察，還親自送他們到目的地，令他們

衷心體會香港人待客以誠的熱心。這對夫婦更表示要將這些美好的回憶，告訴各

親朋好友和鄰里街坊，並鼓勵他們到香港旅遊。我看到這封信很感動，很想與你

們分享其中的深遠意義：一個看似微不足道的小幫忙，可以令這對老夫婦，甚至

是他們從未踏足香港的親友，對香港留下深刻及美好印象。由此可見，香港青年

大使要肩負的使命，實在任重道遠。 

 

  萬眾期待的北京奧運已正式展開，各項賽事正進行得如火如荼，相信大家現

時都是心繫奧運。香港能夠協辦馬術比賽，躋身奧運城市之列，實在是我們的榮

幸。我呼籲各位青年大使盡量利用這個難能可貴的機會，做好東道主，讓旅客在

留港期間感受到我們的好客文化。青年大使在今年的重點工作包括在香港國際機

場和羅湖口岸協助接待旅客，及在尖沙咀文化中心的「香港奧林匹克廣場」向旅

客介紹香港作為奧運城市的特色及多元化的景點。此外，青年大使參與的大型盛

事亦包括新春國際花車巡遊、長洲太平清醮、國際博物館日及香港國際旅遊展

等。旅遊事務署會不斷為「香港青年大使計劃」開拓新的服務機會，例如我們正

與「香港優質顧客服務協會」研究，合作推行以年青人為對象的好客推廣活動。 



 

  此外，政府現正就「香港品牌」進行諮詢，各位青年大使剛在今早參加了研

討會，為香港的未來十年發表意見，為香港共同創造一個願景。要檢討「香港品

牌」不是政府可以獨力進行的工作，各位年青人的意見十分重要，十年之後你們

將是社會支柱，你們想要生活在一個甚麼樣的社會，今天就要着手去打造。 

 

  今日將有 217 位同學被委任為新一屆的青年大使。我期待你們在這一年肩

負起推廣香港的使命，為香港旅遊業作出貢獻，為香港的年青人豎立一個好榜樣。 

 

  最後，我想藉此機會多謝各位青年大使所屬學校和大專學院、校長、老師和

家長，並向各參與的機構致意，你們對「香港青年大使計劃」的貢獻，至為關鍵。

我希望大家繼續支持這個計劃，令我們的好客文化得以發揚光大。 

 

  多謝各位。 

完 

 

２００８年８月１２日（星期二） 

香港時間１６時２９分 

 


